

Crónicas de las III Jornadas de Historia de Tarifa

Durante los días 24, 25 y 26 de noviembre de 2017 se celebraron en el salón de actos de la Casa de la Cultura de Tarifa las III Jornadas de Historia. La asociación cultural *Tarifa Siglo XXI* tomó el relevo del *Proyecto TARIFA2010*, organizadora de las dos primeras Jornadas celebradas en 2011 y 2013.

A lo largo de todo el año se recibieron 27 Comunicaciones que abarcaron todas las etapas de la historia de nuestro municipio, desde la prehistoria hasta la actualidad. Al mismo tiempo la organización se ocupaba de organizar todos los detalles que implican un evento como éste: dar a conocer a los investigadores y al público en general la existencia de las Jornadas, cartelería, documentación, atención a los participantes, etc.

Un gran número de investigadores se inscribieron como comunicantes. Es de destacar la gran calidad profesional y el reconocido prestigio de los autores y de sus trabajos presentados. Profesores de Universidades de Cádiz, Madrid, Granada y Alicante, investigadores e historiadores locales y del Campo de Gibraltar dieron realce y categoría al evento. Las últimas investigaciones sobre las diferentes etapas históricas en las que están trabajando se fueron desgranando a lo largo de los tres días siendo muy del agrado de los numerosos asistentes que llenaron el salón de actos.

El día 24 a las 18 horas, con un gran número de asistentes y participantes, se dieron cita en la Casa de la Cultura para inaugurar las III Jornadas, que en esta ocasión estaban dedicadas a Pomponio Mela y a Turriano Gracil, dos conocidos personajes de la época romana, nacidos en el entorno del estrecho de Gibraltar.

Después del acto de inauguración, Ángel Muñoz Vicente, Jefe del Departamento de Protección del Patrimonio Histórico de la Delegación Territorial de Cultura, Turismo y Deporte de Cádiz y que hasta hacía pocos meses había sido director del Conjunto Arqueológico de Baelo Claudia, deleitó a todos los asistentes con una magnífica disertación sobre «Procesos de recuperación y abandono patrimonial en Baelo Claudia (1917-2017). 100 años de investigaciones. ¿Cien años de tutela?».

Acto seguido, el grupo de cámara *Ars Moriendi*, bajo la batuta de su director José Muñoz Manso, ofreció unas piezas musicales del escritor y músico renacentista Juan de la Encina.

A continuación se desarrollaron las primeras tres comunicaciones que

completaron el primer día de las Jornadas.

Durante los días siguientes, se presentaron el resto de las Comunicaciones, terminando el día 26 a mediodía con el acto de clausura y entrega de diplomas y certificados a todos los asistentes inscritos, no sin antes ofrecer un sentido y merecido homenaje a Sebastián Trujillo Martínez, Chan el del Castillo, por su jubilación, quien durante muchos años ha enseñado la alcazaba tarifeña a los visitantes y que además ha participado en todas las campañas arqueológicas que allí se han llevado a cabo.

La *Asociación Tarifa Siglo XXI* desea que el desarrollo de las Jornadas hayan sido un excelente motivo para la convivencia e intercambio de trabajos entre los estudiosos de la historia de nuestro pueblo y que el público en general haya disfrutado de todo ello. Al mismo tiempo anima a los investigadores a que sigan en su esfuerzo y dedicación para que todos sigamos conociendo nuestro pasado para enfrentarnos mejor al futuro.

*Candelaria Muñoz Ruiz
Antonio Meléndez Morales*